

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TRANSPARENCIA

PRI Y MORENA INCUMPLEN CON TRANSPARENCIA

Por Marco A. Estrada

Pese a que Morena y el PRI no detallaron cuántos recursos obtuvieron y cómo los gastaron en sus informes anuales de 2015, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) los aceptó y los publicó en el sitio oficial de dicho órgano. Tampoco en las páginas de transparencia de esos partidos se da cumplimiento con todos los requerimientos. En los próximos dos meses cada uno de los partidos con registro en Querétaro tendrá que entregar el informe de actividades correspondientes a 2016, tal y como lo indica la Ley General de Partidos Políticos, pero los únicos que hacen el desglose de gastos son PRD y PAN, aunque sólo el blanquiazul tiene disponible información de transparencia local. El informe del PRI está conformado por nueve páginas. Hay un resumen de las acciones realizadas, además se da cuenta de las personas que ocupan los cargos de representación de los diferentes comités locales. Sin embargo, no reporta cuántos recursos públicos recibió o de qué manera los gastó, pese a que lo ordena la Ley General de Partidos Políticos, en su artículo 24. Respecto al partido Morena, en el informe de actividades –de siete páginas- se resumen los eventos en los que participaron con la militancia, además de señalar en cuántos municipios tiene presencia y con cuántos afiliados, pero no se aborda el tema presupuestal. Este partido no tiene registrada una página de internet ante el IEEQ, por lo cual no se pueden conocer los pormenores de transparencia. El PAN, según su informe, obtuvo durante 2015, 104 millones 463 mil 811 pesos, mientras que sus egresos fueron de 95 millones 734 mil 156 pesos, de los cuales 80 millones 516 mil pesos fueron destinados a las campañas locales de ese año. Acción Nacional es el único que se encuentra registrado en la Plataforma Nacional de Transparencia, en el apartado de Querétaro; además, en su página sí tiene registro de los gastos que realiza, como en el caso de las remuneraciones, donde se afirma que el mayor sueldo es para el presidente del partido, José Luis Báez Guerrero, quien percibe 30 mil 146 pesos al mes. El PRD da cuenta de que obtuvo 7 millones 193 mil pesos, más 4 millones 717 mil pesos para participar en el proceso electoral extraordinario que se realizó en Huimilpan. En sus estados de cuenta se afirma que ese año se gastó la totalidad de los recursos. Este partido tampoco cumple con los requerimientos de transparencia en su plataforma digital, puesto que al consultar la información de tabuladores de salarios no se presenta la información. (EUQ principal y 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

NUEVO CARGO A BRAULIO EN PRI

El Consejo Político Nacional (CPN) del PRI eligió y tomó protesta a la senadora Cristina Díaz y al diputado federal por Querétaro, Braulio Guerra, como presidenta y secretario de la Comisión de Asuntos Legislativos de este instituto político. En el marco de la LXI Sesión Ordinaria del Consejo Político Nacional, Guerra Urbiola dijo que laborar en la Mesa Directiva de trabajos legislativos que el PRI impulsará, es un compromiso con los temas y asuntos que la ciudadanía espera de la agenda que mejore la seguridad, economía, empleo y oportunidades para México. Destacó que la sociedad está atenta de las iniciativas que el PRI presenta, y el CPN debe ser la caja de resonancia de lo que la gente quiere y siente. (PA 1, N 3)

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AMPLÍA INVERSIÓN BRP

Por Laura Banda

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció inversión de 139.8 millones de pesos, para la ampliación de la planta de BRP Querétaro, en el Parque Industrial Querétaro. Con esta inversión de la empresa del ramo automotriz y de capital canadiense, se generarán 100 nuevos empleos y se busca ampliar la manufactura y ensamble de vehículos motorizados acuáticos y todo terreno. (DQ, principal)

PA: REIVINDICADAS

El procurador general de México, Raúl Cervantes, reconoció la inocencia de tres mujeres indígenas acusadas falsamente de secuestro y encarceladas durante más de tres años, en un inédito acto de disculpa pública realizado en el Museo Nacional de Antropología. Cervantes hizo el reconocimiento de la inocencia de Jacinta Francisco, Alberta Alcántara y Teresa González, quienes fueron responsabilizadas sin pruebas de haber secuestrado a seis policías de la hoy extinta Agencia Federal de Investigaciones (AFI) en 2006, en un proceso repleto de irregularidades. (PA, principal)

AM: 'HASTA QUE LA DIGNIDAD SE HAGA COSTUMBRE'

Por Adrián Quino

Por decir la verdad, me llevaron tres años y dos meses a la cárcel”, dijo fuerte y claro Jacinta Francisco Marcial, una de tres indígenas provenientes de Amealco que vio cambiar su vida el 3 de agosto de 2006, cuando fueron detenidas y acusadas por el supuesto secuestro de seis elementos policíacos de la hoy extinta Agencia Federal de Investigación (AFI). (AM, principal)

CQ: DISCULPA, NO REPARA AGRAVIO: ALBERTA

Por Irán Hernández

Un hecho histórico para los derechos humanos de las y los indígenas se llevó a cabo este 21 de febrero, cuando la Procuraduría General de la República ofreció una disculpa pública a las tres mujeres de Amealco que fueron encarceladas sin pruebas por el supuesto secuestro de seis agentes federales, sin embargo Alberta, Jacinta y Teresa coincidieron en que este evento no recupera los años perdidos y el daño a su persona. (CQ, principal)

CQRO: OFRECE PGR DISCULPA A INDÍGENAS QUERETANAS

Raúl Cervantes del Río, Procurador General de la República, encabezó este martes el reconocimiento de inocencia y disculpa pública hacia las mujeres indígenas de la etnia hñáññú Jacinta Francisco, Alberta Alcántara y Teresa González, quienes fueron detenidas y sentenciadas por el delito de secuestro. (CQRO, principal)

N: AMPLIAR LAZOS

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién refrendó el interés de mantener, ampliar y fortalecer lazos comerciales, amistad y culturales con Canadá y EU, además de estrechar cada vez más la relación con la Unión Europea, durante la inauguración de la 3ra. Edición Convención Internacional de Automotive Meetings 2017. (N, principal)

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

PODER EJECUTIVO

ANUNCIAN NUEVA INVERSIÓN AUTOMOTRIZ DE 139.8 MDP

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una inversión de 139.8 mdp proveniente del sector automotriz canadiense, que tendrá una generación de al menos 100 nuevos empleos. En el marco de inauguración de la tercera edición del Encuentro Internacional de Negocios de Manufactura Automotriz, el gobernador recordó la visita que realizó a Canadá en el mes de noviembre, con la que se logró concretar la ampliación de la planta actual de la empresa BRP Querétaro, S.A. de C.V. ubicada en el parque industrial Querétaro. (DQ 1, EFB Q, AM 7, CQRO 4, CQ 8, EUQ 1)

INAUGURAN ENCUENTRO INTERNACIONAL DE NEGOCIOS DE MANUFACTURA AUTOMOTRIZ

El gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró la 3ª tercera edición del Encuentro Internacional de Negocios de Manufactura Automotriz en el Querétaro Centro de Congresos, donde informó que en el encuentro participan 21 países, 650 empresas y mil 600 asistentes. Además, el gobernador estimó la realización de 10 mil encuentros de negocios. Agregó que durante el 2016, la fabricación de equipo de transporte registró un valor de producción de más de 65 mmdp; y reportó que el año pasado Querétaro captó 293.5 mdd de IED de la industria automotriz. (CQ 8, EUQ 10, DQ 1)

‘QUERÉTARO, DESTINO FAVORITO PARA EMPRESAS CANADIENSES’

El jefe de misión adjunto y ministro consejero comercial de la Embajada de Canadá en México, Jean-Dominique Ieraci, Destacó que el Estado de Querétaro ha sido un destino favorito para las empresas de Canadá en los sectores tanto automotriz como aeroespacial. (...) Resaltó además las gestiones del gobernador, como la visita que realizó el año pasado a ese país, ya que ha sido un “buen aliado”. En la inauguración del Encuentro Internacional de Negocios de Manufactura Automotriz, el gobernador subrayó que con esto Querétaro se consolida como referente de buenas noticias para México y para el mundo. Por su parte el ministro de Energía e Industria de Baden ürttemberg, Franz Unterstell, refirió que en los últimos años México se ha convertido en el séptimo fabricante mundial del sector automotriz de EU. (AM 7, PA 4, N 2)

LIDERAZGO EN PRODUCTIVIDAD

La consolidación de la triple hélice es uno de los factores del éxito de Querétaro, señaló el gobernador Francisco Domínguez Servién, durante la reunión que sostuvo con las comitivas de Alemania y Canadá y con la embajadora de Austria en México, Eva Hager. Luego de la inauguración del Automotive Meetings 2017 –que se lleva a cabo en el QCC-, Francisco Domínguez recibió en un primer momento a la comitiva alemana encabezada por Franz Untersteller, ministro de Medio Ambiente, Protección del Clima y del Sector de Energía del estado alemán Baden-Württemberg. Posteriormente, se reunió con Eric R. Mercier, delegado general de Quebec en México, y con Anne Toussaint, directora del Servicio Económico de la Delegación General de Quebec en México. Asimismo, recibió a una comitiva canadiense integrada por Jean-Dominique Ieraci, jefe de Misión Adjunto y Ministro Consejero Comercial de la Embajada de Canadá en México, así como a Marcos Barrera, delegado Comercial de Canadá en México, y a Sara Rivera, delegada Comercial de Ontario en México. Finalmente, el mandatario estatal se reunió con Eva Hager, embajadora de Austria en México, y con Friedrich Steinecker, Consejero Comercial de la Embajada de Austria en México. (...) El gobernador hizo hincapié en la reciente llegada de empresas como Continental Automotive, cuya inversión es de 30 mde y creará empleos de investigación e innovación para ingenieros. En este sentido, informó que Querétaro cuenta con 75 instituciones de educación superior que forman a 23 mil ingenieros

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

que dan respuesta a las necesidades de la industria. Detalló que actualmente hay 460 empresas automotrices instaladas que hacen del Estado el líder en autopartes del país. (DQ 2, PA 4, AM 7, N 2)

FUEGO AMIGO/LA SOMBRA

21 países. El lunes por la noche, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, se reunió en Palacio de Gobierno con el vicegobernador de Michigan, Brian Nelson Calley, y ayer por la mañana inauguró la 3ra. Edición del Encuentro Internacional de Negocios de Manufactura Automotriz en el Querétaro Centro de Congresos. (PA, 1)

DENUNCIAN ACOSO SEXUAL DE PROFESOR A ALUMNAS DE PRIMARIA

Por Zulema López

Por presunto acoso sexual de un maestro contra las alumnas de 6° año de la primaria Juan N. Mier y Altamirano, en Paseos de El Marqués, padres de familia interpusieron denuncias ante la USEBEQ y la FGE. Ayer, a personal de Usebeq exigieron la participación de las autoridades, pues acusan al maestro Marcos García, de acosar sexualmente a las alumnas, situación que dicen, se ha dado en un lapso de un año. Dijeron que este caso ya lo conoce la directora de la primaria, Laura Viveros, a quien acusan de no solucionar la problemática porque está casada con el docente, que continúa dando clases pese a las quejas. Añadieron que las denuncias no se presentaron antes, debido a que fue hasta este año que se enteraron de la situación, pues las niñas tenían miedo de hablar por las amenazas del profesor. (DQ, 4)

LANZAN CONVOCATORIA DE PREMIOS JUVENTUD

La SEJUVE en el estado lanzó la convocatoria para los Premios Juventud Querétaro 2017, los cuales reconocen a quienes, por medio de su conducta, dedicación o trabajo contribuyen al progreso de la comunidad o son un ejemplo de superación personal. (...) Tania Palacios Kuri, Secretaria de la Juventud, recordó que los premios se crearon en 2011 con 50 jóvenes participantes, sin embargo, en 2016 fueron más de 189 los interesados que culminaron el proceso de registro. (AM 5, N 7)

SOLICITA LA SECRETARIA DE LA JUVENTUD CONSULTA PÚBLICA

La iniciativa que busca endurecer las penas a quienes cometan algún delito en estado de ebriedad y el análisis en el tema de la edad debe ser abordado en la sociedad, así lo externó Tania Palacios Kuri, titular de la SEJUVE, quien precisó que, debiera hacerse a manera de consulta pública. (CQRO 4, AM 2, N 3)

UAQ NO ESTÁ OBLIGADA A OTORGAR BASES Y BOLSA ECONÓMICA A STEUAQ: JLAR

La solicitud que hizo Laura Leyva, líder del STEUAQ, del otorgamiento de bases y una bolsa económica, no entra en el tema de la huelga, expresó José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, luego de que, en la última mesa de negociación, se solicitara a la UAQ que se amplíe la propuesta hecha de 4% de incremento directo al salario. (CQRO 5, EUQ 3, CQ 2, AM 9)

PODER LEGISLATIVO

DERECHOS HUMANOS, TEMA INTEGRAL: DIPUTADA

Por Irán Hernández

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información Pública de la Legislatura de Querétaro, Isabel Aguilar adelantó que trabajará en conjunto con la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), a fin de impulsar legislación en beneficio de los adultos mayores y presos. (CQ, 5)

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

ACTO DE JUSTICIA LA DISCULPA A JACINTA ALBERTA Y TERESA

Por Noticias

Para la diputada María Isabel Aguilar Morales, el acto de reconocimiento de inocencia y disculpa pública para las tres mujeres ñañú Jacinta Francisco Marcial, Alberta Alcántara Juan y Teresa González Cornelio, que llevó a cabo la PGR, es un acto de justicia y de plena protección a los derechos humanos, pues con ello se repara, en la medida de lo posible, el respeto a su integridad, dignidad y daño moral causado. (N, 3)

ANALIZAN APLICAR PROGRAMA “MOCHILA SEGURA”

Por Irán Hernández

Tras las declaraciones Aurelio Nuño, SEP, respecto a que el programa “Mochila Segura” se extenderá a todo el país, la diputada Herlinda Vázquez Munguía pidió a la autoridad estatal respetar los derechos humanos y priorizar la voluntad de los padres de familia en este tipo de acciones. (CQ, 4)

CÓDIGO URBANO A DEBATE EN LA LEGISLATURA

Por Patricia López

Los diputados locales ya alistan las mesas de trabajo para analizar la propuesta de reforma al Código Urbano que presentó la presidencia municipal de Querétaro, con la que se permitiría la colocación de casetas de vigilancia y plumas de acceso en las entradas de los fraccionamientos, informó el diputado local Gerardo Ángeles Herrera. (DQ, 8)

M. ALEMÁN: EL RETO ES QUE NO HAYA IMPUNIDAD

Por Noticias

La diputada María Alemán Muñoz declaró que ya existe el marco normativo para sancionar a quienes cometan un homicidio, como el caso del menor de edad que presuntamente mató a un trabajador del volante, pero el gran reto es que este delito no quede impune. (N, 3)

HISTÓRICO DISCULPA DE PGR A INDÍGENAS DE AMEALCO

Por Redacción

Como histórica calificó el diputado federal Braulio Guerra Urbiola la disculpa que la PGR ofreció a las queretanas Jacinta, Alberta y Teresa, indígenas de Amealco que fueron detenidas, encarceladas y acusadas de secuestro en 2006. (CQ, 3)

PODER JUDICIAL

EL AUMENTO DE LAS PENAS NO DISMINUYE LA DELINCUENCIA: ROSILLO G.

Por Diego Rodríguez

Incrementar las penas por la comisión de cualquier delito no influirá en la disminución de la delincuencia, sentenció la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE), Consuelo Rosillo Garfias, quien manifestó la importancia que tiene trabajar en la prevención más allá de acciones punitivas. (AM, 9)

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

MUNICIPIOS

A LA ESPERA DE DONACIÓN DE TERRENO PARA EL 'TORITO'

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que está a la espera de que se consolide la donación del terreno que le solicitó al Gobierno del Estado para la construcción del 'Torito', el cual estará ubicado a un costado de las instalaciones de la SSPM. Dijo que ya cuentan con el recurso necesario, de 13 mdp. (AM 2, DQ 8, CQ 4)

DENUNCIA EDIL CAMPAÑA ANÓNIMA Y FALSA CONTRA LOS PARQUÍMETROS

Es falsa la información que circula a través de mensajes de "whatsapp" contra los parquímetros, señaló el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, quien lamentó que existen personas que desde el anonimato busquen dañar a Querétaro. El edil reprobó los mensajes que están circulando vía teléfono celular, donde se convoca -de manera anónima- a la población, a promover amparos y manifestarse contra la instalación de los parquímetros. (DQ 3, N 4, CQ 3)

MAV TAMBIÉN CONDENA DETENCIÓN

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, manifestó su respaldo al fotorreportero Luis Ramón Luévanos López, quien fue detenido este fin de semana por elementos de la Policía Municipal de San Juan del Río de manera injustificada. (DQ, 1)

DECLARACIONES SON REACTIVAS: MARCOS AGUILAR VEGA

Por Fernando Venegas

Afirma el edil capitalino, Marcos Aguilar Vega, que las declaraciones en contra del menor de edad que mató a un taxista al impactar su auto de frente con el del trabajador del volante manejando ebrio y en sentido contrario que piden todo el peso de la ley y que se le juzgue por el delito de homicidio doloso, son reactivas. (PA, 3)

ENCUENTRAN CUERPO EN RÍO QUERÉTARO

La mañana de este martes fue localizado un cuerpo dentro del Río Querétaro, sobre avenida Universidad, a la altura de Ezequiel Montes. El incidente fue atendido por la Policía Estatal y la policía municipal (...) De acuerdo con la Fiscalía General del Estado, ya fue iniciada una carpeta de investigación tras el reporte emitido por la policía municipal. Al momento se está realizando la necropsia correspondiente para determinar las causas de muerte, al señalar que el cuerpo no presenta huellas de violencia física visibles. (DQ 1, N 1, AM 6, PA 1)

RESBALÓ, CAYÓ AL RÍO Y SUFRIÓ INFARTO, DETERMINAN MÉDICOS FORENSES

La FGE informó que los indicios de según el reporte de criminalística localizados en el lugar del hallazgo del cuerpo en el Río Querétaro, así como los resultados de la necropsia, apuntan a que el cuerpo hallado en las inmediaciones del río Querétaro cayó accidentalmente al cauce de agua y le sobrevino un infarto, lo que le trajo como consecuencia la muerte. (N 1-B)

MIGRANTE DE CADEREYTA ENCARCELADO EN ESTADOS UNIDOS POR FALSIFICACIÓN

El Coordinador de Relaciones Internacionales del gobierno estatal, Eduardo Presa Ampudia, reveló que un migrante queretano, originario del municipio de Cadereyta, fue encarcelado en EU por falsificación de documentos (...) Confirmó que trabajan, en coordinación con diversas dependencias y el INM, en la elaboración de un programa

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

transversal que tendrá por objetivo apoyar a los migrantes de la entidad que fueran deportados de EU. Anticipó que el próximo primero de marzo podría dar a conocer los avances de dicho programa. (CQRO 4, CQ 17, AM 7, N 3, EUQ 2)

CERTIFICAN A CORREGIDORA COMO 1ER LUGAR EN MEJORA REGULATORIA

La Comisión Estatal de Mejora Regulatoria entregó al ayuntamiento de Corregidora la distinción Prosare, que lo certifica como el municipio que obtuvo el primer lugar en cumplimiento de mejora regulatoria. La titular de la comisión, María Pérez Rojas, destacó el impulso del ayuntamiento para aminorar la tramitología y el tiempo de respuesta para las mipyme que deciden instalarse en la demarcación. (AM 8, N 8, EUQ 4)

CORREGIDORA, SÉPTIMO LUGAR EN VIABILIDAD FINANCIERA

Por Francisco Flores

De acuerdo con el Índice de viabilidad financiera Municipal 2017 (IVFM), publicado este martes por la consultora Aregional, el municipio de Corregidora se ubica en el séptimo lugar. El estudio destaca que los ayuntamientos que se ubicaron en las posiciones más altas fueron aquellos que lograron dinamizar y afianzar su recaudación de ingresos propios, controlar sus gastos y mantuvieron niveles bajos de endeudamiento y servicio financiero. (EUQ, 4)

LA DISCULPA UN PRECEDENTE NACIONAL: ROSENDO ANAYA

La disculpa pública de la Procuraduría General de la República (PGR) hacia las tres indígenas amealcenses marca un precedente en la impartición de justicia y el respeto a los derechos de los pueblos indígenas en México, consideró el alcalde de Amealco, Rosendo Anaya Aguilar. (AM 3, CQ 17, EUQ 5)

HABITANTES DE GALERAS DENUNCIAN SER VÍCTIMAS DE DESALOJO VIOLENTO

Habitantes de Galeras, comunidad del municipio de Colón, denunciaron que a las tres de la mañana del martes fueron desalojados de manera violenta por policías de seguridad privada. Reiteraron que no recibieron un aviso de desalojo. Luis Alberto Reyes, integrante del Colectivo Empoderamiento Ciudadano, dijo que se cometió un ilícito en su contra y tanto el municipio como el gobierno del estado fueron parte. (AM 9, N 5)

GRADÚA CALZADA A CADETES Y ENTREGA EQUIPAMIENTO

Por Redacción

Mario Calzada Mercado, alcalde de El Marqués, presenció la graduación de la XIV Generación de la Academia de Policía de ese municipio y entregó equipamiento. Durante el encuentro, destacó que la seguridad es fundamental en el crecimiento de la demarcación, para que los habitantes se sientan seguros y cuenten con una policía de proximidad. (PA, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

OFRECEN EL FORO “TRANSPARENCIA EN PUBLICIDAD OFICIAL, EL RETO”

Por Redacción

La UAQ junto con el semanario Libertad de Palabra, el INAI y Fundar, Centro de Análisis e Investigación, ofrecieron a la comunidad universitaria el Foro “Transparencia en Publicidad Oficial, el Reto en Querétaro”. Esto en el marco del XI Aniversario del mencionado medio de comunicación y con el propósito de denunciar la falta de transparencia en algunos Gobiernos de las esferas municipal, estatal y federal, en el área de publicidad oficial. Al

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

encabezar el evento, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, destacó que dicho espacio debe servir para contrastar cómo los gobiernos emplean los recursos públicos para mejorar su imagen, mientras se reduce el gasto en rubros como la educación superior “la universidad está rechazando 12 mil jóvenes al año que quieren estudiar”, lamentó. (...) Se calcula que el gobierno estatal ha gastado 77 mdp en publicar la imagen oficial y tiene planeado destinar 200 mdp más, de acuerdo con datos presentados por Germán Espino Sánchez, académico de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, quien, para completar su análisis, añadió que el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, destinó 30 mdp en el mismo rubro durante su primer año de gestión. El politólogo tituló su ponencia “Crisis del periodismo en el Siglo XXI”, en la cual destacó que la ciudadanía debe tomar conciencia respecto al tema y generar las movilizaciones necesarias. Por su parte, Eric Pacheco, director del semanario Libertad de Palabra, recomendó la regulación de este fenómeno para evitar los “compromisos” entre los entes gubernamentales y los medios de comunicación, lo cual favorecería el ejercicio de un periodismo libre. (PA, 4)

PGR PIDE DISCULPAS A JACINTA, TERESA Y ALBERTA POR ACUSARLAS Y ENCARCELARLAS POR DELITOS QUE NO COMETIERON

La PGR, a través de su titular, Raúl Cervantes del Río, pidió disculpas públicas y reconoció la inocencia de las indígenas hñähñú Jacinta Francisco, Alberta Alcántara y Teresa González, que fueron encarceladas en 2016 acusadas de secuestrar a seis agentes de la extinta AFI, un delito que no cometieron. En un evento realizado el Museo Nacional de Antropología e Historia. (DQ 1, PA 1, AM 1, N 1, EUQ 1, CQ 1, QRO 1, M 14, E 20, EU 10, R 2, EF 53, LJ 3)

ENCARCELAN A MENOR QUE PROVOCÓ MUERTE DE TAXISTA

El Director de Acusación de la Fiscalía General del Estado, Javier Arellano Sánchez informó que se obtuvo la medida cautelar de internamiento preventivo, para el menor de edad que se vio involucrado en la muerte de un taxista y en haber causado lesiones en agravio de una persona más, esto tras manejar en sentido contrario sobre Bernardo Quintana, y en aparente estado de ebriedad. (DQ 1, AM 2, CQ 4, PA 3)

PIDEN FAMILIARES APOYO A VÍCTIMA

Por Luis Montes de Oca

El pasajero del taxi accidentado en Bernardo Quintana la madrugada del 19 de febrero, donde el chofer perdió la vida, se encuentra aún en el Hospital General y sus parientes afirman que nadie quiere hacerse responsable de los gastos médicos y su atención. (...) La esposa del afectado explicó que ellos radican en Cuernavaca, Morelos, y quieren trasladarlo para estar cerca de él y atenderlo, pero si se lo llevan, el seguro del taxi deja de pagar. (N, 1 y 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Dos priístas que tejen fino. Hay un par de queretanos en el PRI que andan tejiendo fino y seguramente los veremos con alguna candidatura a nivel federal en 2018. Ambos, Mauricio Ortiz y Braulio Guerra cuentan con un pedigrí tricolor. (...) Al vapor. Nos comentan que el diputado Luis Íñiguez, autor de la Ley de Salud Mental, se encuentra muy movido en el cabildeo con sus compañeros legisladores, pues busca que su propuesta se apruebe jueves 23 de febrero. Ello, nos comentan, a pesar de las observaciones emitidas por el Colegio Médico y el Colegio Estatal de Psicólogos de Querétaro que piden un mayor análisis. Aunado a ello, nos dicen que durante las reuniones sostenidas por los especialistas, el legislador no quiso incluir artículos que garantizarían la atención a la población vulnerable, como los pacientes reclusos en “anexos”, además de que mantuvo su negativa de blindar recursos del

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

presupuesto estatal para destinarlos exclusivamente a la atención de pacientes con trastornos mentales. Turismo deportivo, rubro que hay que aprovechar. Nos cuentan que aunque el turismo deportivo es una actividad que poco se ha aprovechado en el estado, hay quienes apuestan por esta actividad, que además de atraer recursos a los negocios locales, también es una forma de promover las diversas riquezas de la entidad. Nos platican que el próximo 5 de marzo, la pista 'Cerro de los Gallos' en el municipio de Amealco será sede de la Copa Nacional de Ciclismo de Montaña, en la que participarán los mejores ciclistas de la modalidad del país. Un evento que nos dicen, servirá como último selectivo para la Olimpiada Nacional así como el Campeonato Panamericano, por lo que se espera un total de 600 competidores provenientes de 20 estados, así como cientos de acompañantes, que podrán valorar de otra forma las bondades que se ofrecen en aquella localidad queretana. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Renuncia Oscar Rodríguez al PRI. De Guatemala a Guatepeor: Sabino. Madrugadores. Un autodestape en el PAN, el de Agustín Hernández para la presidencia municipal de Querétaro, y otra renuncia en el PRI, la de Oscar Rodríguez Olguín, para buscar la de Jalpan a través de Convergencia o de una plataforma ciudadana, aceleran los tiempos en los partidos políticos. Ambos, azul y extricolor, han buscado el cargo desde procesos anteriores. Agustín fue descarrilado por Marcos Aguilar y Oscar Rodríguez desbancado para meter a Saúl Trejo, que hizo un pésimo papel y entregó al PAN en 2015. Oscar fue director de Comunicación Social en Jalpan y Landa, secretario particular, secretario técnico del XV Distrito en el Congreso, administrador regional de Finanzas en la Zona Norte, encargado de atención ciudadana del Gobierno anterior en la Sierra y administrador de la CEA en Pinal y Peñamiller. En el partido ha sido dirigente del Frente Juvenil Revolucionario y consejero municipal y estatal, además de coordinador de campañas para presidentes municipales y diputados. En su carta de renuncia al PRI pide ser desincorporado de sus filas por no coincidir con las formas, falta de carácter y oficio político de la actual dirigencia encabezada por Juan José Ruiz, a quien también le reprocha su nulo trabajo social y presencia en la base social. Es evidente, dice, una enajenación de poder y control así como acomodados a conveniencia. Por ello, "así como los últimos sucesos dados en el entorno municipal, regional y estatal, tomo dicha decisión con carácter de irrevocable, solicitando con ello mi baja así como suspensión de todo derecho partidario". Al margen del documento enviado a Juan José Ruiz y del que este armero tiene copia, el expriista Oscar Rodríguez Olguín nos confirmó su pase a Convergencia. De hecho, ya participó el fin de semana en una reunión con el dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz. La renuncia de Oscar Rodríguez al PRI se suma a la de la expresidenta de la Fundación Colosio, Fabiola Larrondo, y del exdiputado Diego Foyo. Ella para trabajar en el ámbito ciudadano y él para incorporarse al Movimiento Regeneración Nacional (Morena), en donde aún no es aceptado. En estos tres casos se exponen los desacuerdos con el Comité de Juan José Ruiz y su modo de hacer política, cuando faltan ocho meses para que se abran los tiempos electorales. Y en el PAN también hace aire. Está circulando entre los panistas un volante con las fotografías de Agustín Hernández, Agustín Dorantes Lámbarri y Luis Bernardo Nava, preguntándose "¿Quién para la alcaldía de Querétaro?", además de la imagen de Armando Rivera Castillejos, como única opción, "para la plurinominal al Senado". Igualmente se indica que alcaldes, diputados y regidores no han pagado sus cuotas y se plantean si el PAN está en quiebra. Agustín Hernández, identificado con el líder nacional Ricardo Anaya, buscó la candidatura en el 2015 frente a Marcos Aguilar y participó en la promoción de Ricardo Anaya como aspirante a la presidencia nacional del partido. Ahora está enviando mensajes de WhatsApp a sus compañeros comentándoles: "Buen inicio de semana. Quiero comentarte que estos pensando en participar en 2018 por un cargo público. ¿Cuento contigo? Gracias por tus comentarios. Saludos". Los que apenas están llegando a la mitad de sus trienios, pero (a diferencia de los que dice el tango) el músculo no duerme, ni la ambición descansa. Esto ya comenzó. -OÍDO EN EL 1810- XHUAQ. El jueves pasado, en su intervención en Radio Universidad, el comunicólogo Efraín Mendoza recordó una estupenda frase de

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

Martha Gloria Morales a propósito de los problemas de la Máxima Casa de Estudios queretana con otro gobernador panista, Ignacio Loyola. Dijo la maestra: El presupuesto es el brazo armado del Gobierno. ¿A poco no? - ¡PREEEPAREN!- Desaire. Que sí llegó el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera, a la junta de los abogados laboristas la noche del lunes en el Mirage, pero ¡oh, sorpresa! no quisieron recibirlo y hasta amenazaron con retirarse si entraba. Así se lo comunicaron el presidente Pedro Sánchez Herrera y otros directivos en un encuentro privado con el funcionario estatal. Y es que, según se pudo saber, los abogados laboristas protestaron cuando se planteó la posibilidad de recibir en la asamblea al titular de la Secretaría del Trabajo, con el que están muy molestos por la serie de despidos en las Juntas de Conciliación. Por ello se negaron a aceptarlo y no solamente eso, varios se manifestaron que si entraba, ellos se retiraban. En la plática privada se acordó enviar un escrito con las peticiones de la asociación sobre los recursos para fortalecer el trabajo de la junta con vehículos, papelería y, sobre todo, más personal. Sin embargo, los laboristas están escépticos de que Aguilera cumpla su palabra. Temen más despidos para favorecer a amigos que no reúnen el perfil necesario. Además, dijeron, hay demasiado rezago en las Juntas y el panorama pinta peor. En tales circunstancias, están solicitando en carácter de urgente una reunión con el gobernador Francisco Domínguez para transmitirle de primera mano la situación que vive la Secretaría del Trabajo y muy específico la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Por cierto, antes de cerrar esta columna me entero de que Aguilera acaba de despedir a Emmanuel Hernández Vega, otro presidente de una de las juntas especiales. El tipo no tiene palabra. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Muy activo. Hoy dará una conferencia de prensa el diputado federal priista Hugo Cabrera para dar los detalles de su iniciativa en materia de seguridad. El encuentro con los medios será a partir de las 9:00 de la mañana en el Mesón de Chucho el Roto, de nuestra Plaza de Armas, en donde hoy pasa todo. Hay que ir. -¡FUEGO!- Histórica. Una frase caracteriza esa insólita disculpa de la PGR a las indígenas hñähñú, ayer en la Ciudad de México. La de Estela Hernández, hija de Jacinta Francisco: Hoy nos chingamos al Estado. ¡Porca miseria! (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CIUDAD DE LOCOS. A partir de este jueves, la céntrica calle de EZEQUIEL MONTES reducirá sus cuatro carriles a uno por las obras que durante medio año, al menos, realizará el Municipio capitalino. A la par, continúan las labores en Constituyentes y otros puntos importantes de la ZM. Si usted ha utilizado el servicio de taxi, tendrá el pulso ciudadano por el desorden a la hora de programar los trabajos. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

A propósito de la gran discusión que se ha desatado por el lamentable accidente protagonizado por un menor de edad en aparente estado de embriaguez y que presuntamente es responsable de la muerte de un trabajador del volante durante la madrugada del domingo pasado, las redes sociales han hecho su parte importante para darle a la tragedia todavía más ingredientes de incertidumbre. Para empezar, el video “viralizado” y que fue grabado segundos después de la tragedia, en el que se puede observar a la mayoría de los curiosos más preocupados por “despejar” la vialidad para continuar su camino que por ayudar a las víctimas, aunque sea con palabras de aliento o mínimo de tranquilidad; enseguida las redes sociales se encargaron de condenar y posteriormente de “liberar” al presunto responsable de la tragedia, inventando que gozaba de impunidad porque ni detenido estaba. Y es que según las redes la autoridad se había doblado ante el influyentismo del borrachín. Las autoridades han tenido que salir a refutar todos estos supuestos con hechos concretos, obviamente hasta donde se puede por la normatividad existente y sobre todo por estar un menor de edad involucrado (aunque actuó como todo un adulto); anteros hasta el momento no han fijado una postura y mucho menos asociaciones civiles en defensa de la familia han

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

salido a pronunciarse. Las autoridades municipales en Querétaro comparten lo que en el último año han realizado de operativos de alcoholímetro en los cuatro puntos que se instalan de manera aleatoria en la ciudad: son 105 operativos, con 2,190 remitidos a juzgados cívicos, 1,944 personas cumplieron arresto, han realizado 19,516 pruebas, 2,668 han resultado positivas, 438 personas han pagado multa. El alcoholímetro en la ciudad de Querétaro sigue con los mismos puntos y las mismas pruebas y seguramente mientras desde la casa y la escuela no se haga una labor importante, ningún operativo alcoholímetro será suficiente. DE REBOTE. Ser regidor en este país es casi siempre nadar de muertito. Y si no, pregunten en Corregidora cómo la regidora Alma Idalia Sánchez Pedraza encontró la mejor forma de pasarla bomba, haciendo poco y ganando bien. Sus compañeros aseguran que “Una Chambita de esas cae bien”. (DQ, 9)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

2018. Drástico cambio de planes provocaría en Corregidora la eventual candidatura de Gilberto Herrera. Por qué si el hoy rector va para alcalde entonces Mauricio Kuri no busca el Senado y se queda a defender la plaza que ganó con tanta holgura. ANTROS. Tan sólo el fin de semana pasado 60 conductores fueron remitidos al “torito” queretano por conducir bajo influjos del alcohol, tras ser detectados en los ocho puntos de revisión instalados en la capital. De ellos, 55 cumplieron arresto y cinco pagaron multa, bastante alta por cierto. Medidas de prevención claro que existen por parte de la autoridad, pero lo que escasea (y feo) en los antros queretanos son prestadores de servicio que cuiden su negocio y a su clientela, que exijan documentar mayoría de edad y, lo más importante, que tengan un límite para la venta de alcohol, en calidad, horario y en CAN-TI-DAD. Vendrá una oleada de verificaciones. (DQ, 1)

ASTERISCOS

RECONOCIMIENTO. Representantes de Alemania, Canadá y Austria reconocieron a Querétaro como un punto estratégico en México, no solo por su ubicación geográfica, sino por las virtudes de la entidad: personal capacitado, buen nivel educativo y calidad de vida. Así Querétaro se hace patente en el mundo. REUNIONES. En las reuniones con los representantes de Alemania, Canadá y Austria, cortas pero sustanciosas, el gobernador aseguró que los buenos resultados son por una política que busca llevar lo mejor de Querétaro al mundo y viceversa, lo que ha permitido que la entidad no sea solo un socio comercial, sino un aliado. Incluso en la inauguración de la 3ra. Edición del Encuentro Internacional de Negocios de Manufactura Automotriz, los asistentes reconocieron estas acciones. JÓVENES. Todo parece indicar que las declaraciones de ocasión, aquellas que se vierten en el contexto de la agenda pública y que esta vez tienen que ver con el incremento de las sanciones para menores de edad involucrados en hechos de tránsito, son cortadas ‘de tajo’ por la presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo, quien sentenció que, a mayor sanción, poco o nada se influye en la conciencia de los jóvenes. Mejor hay que trabajar en la prevención, dijo. SALUD MENTAL. Este miércoles, sesiona la Comisión de Salud y Población del Congreso del Estado, donde se analiza la iniciativa de Salud Mental que ha sido fuertemente criticada por el Colegio de Psicólogos del Estado. Habrá que ver si en esta reunión de comisión, previa a la sesión plenaria, se incluyen los puntos más demandados por el referido colegiado, como es la determinación de un presupuesto fijo para la atención de los padecimientos mentales. (AM, 1 y 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
CQRO: CÓDIGO QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN		DR: DIARIO ROTATIVO
EM: EL MOSQUITO		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EE: EL ECONOMISTA		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		IN: INQRO
R: REFORMA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
LJ: LA JORNADA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
E: EXCÉLSIOR		PI: PODER INFORMATIVO
LAP: LA PRENSA		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	LVQ: LA VOZ DE QUERÉTARO	

PRI y Morena incumplen con transparencia

- IEEQ acepta informes de 2015, pese a omisiones
- Olvidan informar cuántos recursos obtuvieron

MARCO ANTONIO ESTRADA

—marco.estrada@eluniversalqro.com.mx

Pese a que Morena y el PRI no detallaron cuántos recursos obtuvieron y cómo los gastaron en sus informes anuales de 2015, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) los aceptó y los publicó en el sitio oficial de dicho órgano. Tampoco en las páginas de transparencia de esos partidos se da cumplimiento con todos los requerimientos.

En los próximos dos meses cada uno de los partidos con registro en Querétaro tendrá que entregar el informe de actividades correspondiente a 2016, tal y como lo indica la Ley General de Partidos Políticos, pero los únicos que hacen desglose de gastos son PRD y PAN, aunque sólo el blanqui azul tiene disponible información de transparencia local.

El informe del PRI está conformado

104.4

MDP obtuvo el PAN durante 2015, según su informe; mientras que sus egresos fueron de 95 millones 734 mil 156 pesos.

por nueve páginas. Hay un resumen de las acciones realizadas, además se da cuenta de las personas que ocupan los cargos de representación de los diferentes comités locales. Sin embargo, no reporta cuántos recursos públicos recibió o de qué manera los gastó, pese a que lo ordena la Ley General de Partidos Políticos, en su artículo 24.

Respecto al partido Morena, en el informe de actividades —de siete pá-

ginas— se resumen los eventos en los que participaron con la militancia, además de señalar en cuántos municipios tiene presencia y con cuántos afiliados, pero no se aborda el tema presupuestal.

Este partido no tiene registrada una página de internet ante el IEEQ, por lo cual no se pueden conocer los pormenores de transparencia.

El PAN, según su informe, obtuvo durante 2015, 104 millones 463 mil 811 pesos, mientras que sus egresos fueron de 95 millones 734 mil 156 pesos, de los cuales 80 millones 516 mil pesos fueron destinados a las campañas locales de ese año.

Acción Nacional es el único que se encuentra registrado en la Plataforma Nacional de Transparencia, en el apartado de Querétaro; además, en su página sí tiene registro de los gastos que realiza.

POLÍTICA A3

Morena y PRI faltan a la transparencia

- Omiten decir cuántos recursos obtuvieron
- Tampoco detallan cómo y en qué los gastaron



ARCHIVO. EL UNIVERSAL

En los próximos dos meses, cada partido con registro en Querétaro tendrá que entregar su informe de actividades correspondiente a 2016 ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, tal y como lo indica la ley.

MARCO ANTONIO ESTRADA

—marco.estrada@eluniversalqro.com.mx

Pese a que Morena y el PRI no dieron cuenta de cuántos recursos obtuvieron y cómo los gastaron en sus informes anuales de 2015, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) los aceptó y los publicó en el sitio oficial de dicho órgano. Aunado a ello, en las páginas de transparencia de esos partidos no se da cumplimiento con todos los requerimientos.

En los próximos dos meses cada uno de los partidos con registro en Querétaro tendrá que entregar el informe de actividades correspondiente a 2016, tal y como lo indica la Ley General de Partidos Políticos, pero los únicos que hacen desglose de gastos son PRD y PAN, aunque sólo el partido blanquiazul tiene disponible información de transparencia local.

El informe del PRI está conformado por nueve páginas. En él se hace un resumen de las acciones realizadas, además se da cuenta de las personas que ocupan los cargos de representación de los diferentes comités locales. Sin embargo, no reporta cuántos recursos públicos recibió o de qué manera los gastó, pese a que lo ordena la Ley General de Partidos Políticos, en su artículo 24.

Al ingresar en la página oficial del partido, en el apartado de tabuladores

104

MILLONES 463 mil 811 pesos obtuvo el PAN en Querétaro durante 2015, y destinó a campañas locales 80 millones 516 mil pesos.

se señala que el sueldo más alto que se otorga en Querétaro es de 24 mil pesos mensuales, y quien lo recibe es el coordinador de dicho instituto, pues asegura que el presidente estatal, el secretario general y el contralor no tienen un sueldo. En sus informes sólo se menciona el monto del gasto, pero no refiere en qué rubros y no están registrados en la Plataforma Nacional de Transparencia.

Caso similar ocurre con Morena, ya que en el informe de actividades —de siete páginas— se resumen los eventos en los que participaron con la militancia, además de señalar en cuántos municipios tiene presencia y con cuántos afiliados, pero no se aborda el tema presupuestal.

Este partido no tiene registrada una página de internet ante el IEEQ, por lo cual no se pueden conocer los pormenores de transparencia. En el sitio de

Morena a nivel nacional se encuentra un apartado estatal, pero sólo para mencionar los datos de los dirigentes en las diferentes entidades.

De acuerdo con dichos informes, el PAN en Querétaro obtuvo durante 2015, 104 millones 463 mil 811 pesos, mientras que sus egresos fueron de 95 millones 734 mil 156 pesos, de los cuales 80 millones 516 mil pesos fueron destinados a las campañas locales de ese año.

En materia de transparencia, el PAN es el único que se encuentra registrado en la Plataforma Nacional de Transparencia, en el apartado de Querétaro; además, en su página sí tiene registro de los gastos que realiza, como en el caso de las remuneraciones, donde se afirma que el mayor sueldo es para el presidente del partido, José Luis Báez Guerrero, quien percibe 30 mil 146 pesos al mes.

El PRD da cuenta de que obtuvo 7 millones 193 mil pesos, más 4 millones 717 mil pesos para participar en el proceso electoral extraordinario que se realizó en Huimilpan. En sus estados de cuenta se afirma que ese año se gastó la totalidad de los recursos.

Este partido tampoco cumple con los requerimientos de transparencia en su plataforma digital, puesto que al consultar la información de tabuladores de salarios no se presenta la información. ●